

PRECIOS DE SUSCRIPCION:
 Segovia..... 1 peseta al mes.
 Provincia..... 3'25 » trimestre.
 Madrid y provincias.. 14 » año.

REDACCION
 Calle de San Agustín, núm. 8.

EL DEFENSOR

Diario Liberal Independiente, protector de los intereses materiales y morales de esta provincia.

VIERNES 25 DE AGOSTO DE 1905.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS a precios convencionales.

No se devuelven los originales.

ADMINISTRACION:

Calle de San Agustín, núm. 8.

ELECCIONES DE DIPUTADOS A CORTES

CANDIDATURAS ADICTAS

DISTRITO DE SEGOVIA

Don Lope de la Calle y Martín

DISTRITO DE RIAZA-SEPÚLVEDA

Don Eleuterio Delgado y Martín

GABINETE MECANOTERAPICO DE MADRID

DIRIGIDO POR

UN MÉDICO ESPECIALISTA

Y A CARGO DE D. A. ORTEGA

Prado, 22, (antes Preclados, 34 y 36).—MADRID.

Para la curación de las hernias, quebraduras, desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, por medio de aparatos modernos especiales articulados y reguladores de presión.

Consulta por correo al Médico Director.

EL PROBLEMA.

Intricado se presenta el problema político en los actuales momentos.

Próximas unas elecciones generales, el cuerpo electoral de la nación habrá de manifestarse, en definitiva, con dos tendencias perfectamente distintas.

De un lado lucharán los liberales democratas, los que sienten ansias de reformas y de arrancar de nuestras leyes cuanto represente el espíritu caduco y estrecho de los pasados tiempos, cuanto, por tener un sello tradicional, representa el apego a los rancios procedimientos que tan caros costaron a la pobre España.

De otra parte, preséntase, con ganas de pelea, el alma reaccionaria española, pegada a viejas creencias y ansiosa de resucitar en nuestra patria, lo que tras sangrientas luchas y enconadas peleas pasó para no volver, á menos que hayamos perdido todo instinto de conservación y consideremos como el mayor de nuestros bienes esa ignorancia supina que

hace de nosotros un pueblo excepcional dentro del general concierto de las naciones cultas y civilizadas.

La gran familia liberal acude en demanda de una influencia activa en el desenvolvimiento de la política y de la administración públicas y, tras sueño de espantoso quietismo, tras haber vivido en discordia íntima durante dos años, perdidos del modo más lastimoso para el progreso y la cultura patria, acude ansiosa de pelear allí donde su historia la llama y donde sus compromisos de honor la llevan, pretendiendo que el espíritu moderno pese en los destinos de la nación, transformándola en un pueblo nuevo, capaz de todos los entusiasmos y de todos los sacrificios en pró de una regeneración que se impone de un modo absoluto y definitivo, á menos que hayamos de entregarnos, en plazo breve, á una indiferencia completa aún en aquello que atañe al porvenir de la raza, cuyas características van disfundándose entre las indecisiones y los escepticismos de la masa neutra, poco dispuesta, hoy por hoy, á sacudir una somnolencia enervante y desconsoladora.

Esfuerzos gigantescos hace el viejo y gas-

tado tronco reaccionario para echar nuevas raíces en nuestro suelo y, tras una labor feaz, practicada en los últimos tiempos con una constancia digna de otro ideal y de mas halagadora finalidad, los ultraconservadores aprestanse en defender sus últimas trincheras, debatiéndose por no perder ni un solo palmo del terreno conquistado, mas merced á la quietud de los adversarios que al impetu propio.

Gastados unos y otros organismos, en pleno periodo de transición la política, dividos los partidos en fracciones múltiples, las Cortes que habrán de reunirse en el próximo mes de Octubre, tendrán un caracter especial que habrá de distinguirlas por completo de las que han vivido desde la implantación del régimen parlamentario en España y, ni aun á las últimas, habrán de parecerse y eso que en ellas se mostró de un modo palmario que los organismos políticos estaban en plena liquidación.

Infecundas, por demás, fueron las Cortes recientemente disueltas, y nada estable dejaron si se exceptúan algunas leyes que han sido reformadas para impedir la ruina total de la industria y de la riqueza de la patria, faltaron inicialivas y sobraron escaramuzas, escasearon manifestaciones de patriotismo y se prodigaron empeños de amor propio, devoraron multitud de ministros y agotaron cinco presidentes del Consejo, y si fuéramos á juzgar por lo que parece flota en la atmósfera, las Cortes que han de reunirse en breve no serán de las que hayan de realizar una labor fecunda y en armonía con las necesidades del país, pero, tenemos fé en los principios liberales y en los políticos que les sustentan, y creemos que sobrarán iniciativas generosas y actos de abnegación, capaces de borrar las malas impresiones nacidas en una contienda que tiene para la nación una excepcional importancia.

No creemos pues que estas Cortes hayan de parecerse ni aun á las que acaban de ser disueltas, si creemos más bien, que en ellas habrá de probarse que los partidos políticos no serán incondicionales de un hombre, sino instrumentos de Gobierno y masas obedientes á los mandatos de la idea antes que á los empeños de la voluntad individual.

La transformación de los partidos que comenzó á iniciarse á la muerte de Sagasta, seguirá realizándose en las Cortes venideras y ellas habrán de ser el último esfuerzo en pró de la continuación de organizaciones que mueren, porque, el espíritu de los tiempos, ha variado por completo en unos cuantos años y ha dejado sin campo, en que desenvolverse, á los personalismos que tanta privanza alcanzaron en épocas no muy remotas.

INFORMACION de la Agencia Fabra

24 de Agosto de 1905.

Moscou.—Entre los campesinos que han llegado de las localidades donde hay escasez de víveres van numerosas mujeres y niños.

—Los periódicos dicen que la venta del nuevo empréstito interior al 5 por 100 por los Bancos de esta ciudad es muy desfavorable. Hasta ayer solo se habían suscripto doscientos mil rublos.

—Varios centenares de obreros, la mayoría pertenecientes á la compañía de ferrocarriles, han celebrado ayer un mitin. Los cosacos los disolvieron dando una carga. Los asambleistas después dispersados volvieron á reunirse y atacaron á los cosacos. Uno de estos ha resultado muerto. Se han operado numerosas detenciones.

Tokio.—El departamento de Marina ha dado los nombres siguientes á los navios rusos: «El Peresviet», Sagami; «El Poltava», Tongo; «El Bayan», Aso; «El Pallada», Tsugaron y el «Daria» Soya.

—El «Jiji Shimo», hablando de las negociaciones de paz, continúa insistiendo en la necesidad de la cesión de la isla Sakhaliney en el pago de una fuerte indemnización de guerra.

Nueva York.—El periódico «La Tribuna» ha recibido un despacho de Washington anunciando que el cirujano en jefe de la marina M. Wyman, ha recibido aviso de que en Honduras se han producido innumerables casos de fiebre amarilla, falleciendo ciento once atacados.

San Petersburgo.—La cosecha de trigo de Finlandia es desastrosa. Los trigos de primavera se ven amenazados por las abundantes lluvias. Los campesinos están privados de granos para volver á sembrar.

—Comunican de Egarevesk que los detenidos en la cárcel se han amotinado, y los enseres que encontraron fueron destruidos. En vista de que la guardia era impotente para contener á los amotinados se dió orden para que acudiera una compañía de infantería. Este consiguió dominar el conflicto. Un agente de policía ha resultado gravemente herido.

Londres.—El corresponsal del «Daily Telegraph» en New-York telegrafía que ayer se han verificado las pruebas del sub-marino «Plunger». Este barco marchará mañana á Oyster Bay con objeto de ser inspeccionado por M. Roosevelt. Este se embarcará después y hará una excursión sub-marina. Los oficiales del «Plunger» dicen que el navio está reaguardado de todo accidente, pues en las extremidades de él se han colocado fuertes pistones destinados en caso de accidente á elevarle por medio de cadenas. El accidente del sub-marino «Farfadet» es el que ha sugerido esta precaución.

—Varios periódicos publican un despacho de San Petersburgo diciendo que el principe Khilkoff sale con dirección á la Mandchuria donde dirigirá los trabajos de transporte durante la próxima campaña.

Ferrol.—El ministro de Marina ha visitado el crucero en construcción «Reina Regente», que era el objeto principal de su viaje. Los ingenieros le

Folleton de EL DEFENSOR (154)

LOS DOS

AMORES DE TERESA

POR

Julio Mary.

—X—

—¡Mil francos! ¿Me dáis un billete de mil francos! ¿Para qué?

—Con la condición de que te marches inmediatamente.

—¿Y á dónde?

—A tu choza, al demonio, á donde quieras, con tal que te pierdas pronto de vista y donde quiera que sea te estés quieto y no salgas.

Pusóse Calentura, la manga de su blusa de lienzo ordinario por la frente empapada de frío sudor y la emoción que experimentó fué tan violenta, que sus dientes rechinaron en una contracción nerviosa y partieron el tubo de barro de la pipa.

Cayó Hortensia sobre la arena, escupió su amo; pero Hortensia siguió en el suelo, pues no se inclinó para recogerla.

—Este billete es para mí! ¿Para mí!—repitió varias veces el viejo en voz muy baja y co-

mo si respondiese á un secreto pensamiento.

Clemente fijóse en el lacero y estudió en el rostro de éste las señales de la extraña agitación que á él produjole desde el primer momento gran ansiedad.

Cambió la escena de repente, hizo Calentura un violento esfuerzo para dominarse y su rostro recobró su expresión ordinaria, su aire ladin y avisado á la vez.

—¿Y por qué me dáis eso?—preguntó.

—¿Para qué me lo dáis?

En esta pregunta revelábase, apesar de toda su aparente ingenuidad, pues ésta no era más que una nueva hipocresía, una segunda intención que hizo estremecer á Clemente.

—¿Me habré equivocado?—se dijo éste.

—Si, ¿por qué me dáis ese dinero?—repitió Calentura.—No se da así como se quiera una cantidad de tanta consideración y nada más que por el placer de regalarla... Además, no quiero yo recibir dinero que no he ganado; ¿qué es lo que hice para ganarlo?

Quedóse callado Clemente, sin saber qué contestar, mientras que Calentura insistía con verdadera tenacidad:

—No me niego... pero antes quiero saber lo que hice para ganarlo.

—Es para que seas honrado y dejes de poner lazos y de echar á perder la caza—con-

testó al cabo Clemente, no sabiendo qué decir.

Echóse á reír el viejo.

—¡Eh! ¡Eh! ¡Vaya una idea! ¡Al demonio se le ocurre otra igual! ¡Los amos de los vedados pagando á los laceros para que les dejen en paz los faisanes y conejos! ¿Sabéis que si seguís haciéndolo así, con el tiempo la conservación de la caza os va á salir muy cara, señor Clemente?

—Con esos mil francos puedes vivir tranquilo y sin exponerte durante una larga temporada á que te metan en la cárcel; ¿no crees que esto es preferible á lo que ahora haces?

—Sí, muy bien dicho y mejor pensado pero hay una cosa...

—¿Y es?

—Que ese billete me quemaría los dedos si lo recibiese sin conocer la verdadera razón porque me lo dáis.

No respondió Clemente y Calentura se encogió de hombros, añadiendo:

—¡Vamos! Hacedme el favor de guardároslo otra vez.

—¿Te niegas á tomarlo?

—¡Ya lo creo! ¿Y por qué razón he de aceptarlo? Puesto que no podéis explicarme las razones que tenéis para darme, será porque cometisteis una mala acción y creyendoos que

yo estoy enterado de lo que hicisteis queréis taparme la boca con este pedazo de papel. Si fuese lo que os figuráis, vuestro dinero no me impediría hablar, pero como no debe ser eso de lo que se trata, podéis guardaros vuestro dinero, porque no quiero robároslo... tomadlo.

Cogió Clemente el billete con un movimiento maquinal y se lo guardó. Estaba muy turbado y desconcertado.

—Es extraño—murmuró—habría jurado qué fué este hombre con... Si realmente es verdad que es él, ¿qué significa ese desinterés? ¿Qué querrá?

Cambió de tono y con altanería preguntó.

—Una vez que te niegas á aceptar lo que te ofrecen para tu bien, allá te las compongas, pero ten muy presente que ni mi padre ni yo somos rencorosos ó impacables. Si alguna vez tienes un disgusto ó cuestión con Barigoud y éste quiere entregarte á los gendarmes para que te lleven á la cárcel venme á buscar... que tal vez esté en mi mano arreglar el asunto...

Dicho esto alejóse.

Quedóse Calentura inmóvil en el mismo sitio y con la mirada fija en los pedazos de pipa que tenía á sus pies.

Una vez más repitió una frase que de algún

han enterado de las obras que se han de realizar para su botadura. El ministro ha prometido conceder créditos para que el citado crucero pueda navegar desde principios del próximo año.

Portsmouth.—Ayer quedaron firmados solemnemente cuatro protocolos. El examen de los cuatro restantes no ha terminado aún. El plenipotenciario Witte se ha negado de palabra a desembolsar cantidad alguna en concepto de indemnización de guerra, pero ha pedido plazo hasta el sábado, a fin de poder preparar la contestación por escrito. Parece ser que los japoneses piden quinientos millones de rublos.

—La proposición de los plenipotenciarios japoneses comprende que el gobierno ruso comprará al Japón la isla Sakalina por 600 millones de dólares. Han sido revisados y aprobados todos los protocolos antes del aplazamiento de la Conferencia para el sábado. Para ese día los plenipotenciarios habrán ya recibido las instrucciones definitivas.

San Sebastián.—A las seis de la mañana salió de esta población un automóvil conduciendo al general Bascaran y a los ayudantes del Monarca, coroneles Castejón y Boado.

Momentos antes de las siete estuvo en Miramar el alcalde con objeto de despedirse de S. M. el Rey; al mismo tiempo dió cuenta el Soberano de un telegrama dirigido por el alcalde de Logroño, interesándole conocer el itinerario de la excursión y la hora de la llegada a esta capital. S. M. contestó que nada sabía.

A las 7:10 de la mañana salió de Palacio S. M. el Rey, guiado un automóvil, que, al tomar la curva de la salida, lo hizo con tan gran velocidad y rapidez que estalló una de sus neumáticas; el vehículo fué conducido al garaje para reparar la avería. Hecho lo cual, a las 7:40 se puso nuevamente en marcha por la carretera de Andoain.

Londres.—Al *Morning Post* le dicen desde Portsmouth, que el sábado será presentada a la conferencia la contraproposición del plenipotenciario Witte, se cree que se conseguirá llegar a un compromiso.

San Sebastián.—Después de salir el Monarca ha marchado un tercer automóvil con el marqués de Viana, general Zapino y ayudantes.

Es probable como ya se ha dicho que el viaje regio se efectúe por Alsasua, Estella, Logroño y Cameros. Hasta el momento de la marcha del Monarca, ha seguido la reserva sobre el itinerario.

Se dice que el itinerario de la excursión regia lo lleva el Rey descrito en un pliego cerrado.

Portsmouth.—Los japoneses ofrecen de renunciar a las cláusulas décima y undécima si Rusia consiente rescatar la isla Sakalina con dinero.

Londres.—Habiendo lord Brodrick en una reunión del *Prim Rose League* ha manifestado que la alianza entre Inglaterra y el Japón será una sólida garantía para mantener la paz del extremo Oriente en el porvenir. Ha hecho constar las excelentes relaciones que existen entre Inglaterra y Francia.

Palma.—Bajo la dirección del célebre astrónomo inglés Lockyer, ha quedado terminada la instalación sobre la que efectuará sus estudios científicos la comisión oficial de Inglaterra en el próximo eclipse de Sol.

Se proponen los miembros de la comisión fotográfica el espectro solar y los colores del astro, estudiándolo barométricamente, y hacer la reproducción de todas las imágenes solares desde el primero hasta el último contacto durante el eclipse.

La renombrada profesora Lady Lockyer se encargará de hacer funcionar los aparatos que obtendrán las citadas fotografías de los colores del Sol.

La comisión del observatorio de Edimburgo se propone retratar el Sol durante el eclipse y para conseguir fotografías de ocho pulgadas de diámetro.

Los profesores alemanes se dedicarán al estudio de los fenómenos físicos durante el tiempo que transcurre en dicho acontecimiento astronómico.

Los astrónomos delegados por el gobierno de Suiza harán estadios parecidos a los británicos.

Actualmente se encuentran aquí representantes de los observatorios de Londres, Edimburgo, Ginebra, Greenwich, Sheffield y Wolfbittel y los presidentes de distintas asociaciones de Inglaterra.

El martes próximo llegarán cerca de 200 turistas que proceden de Londres, Génova y Marsella.

Ramplona.—Don Alfonso y su acompañamiento han pasado por Estella a las 10:20 de la mañana. El numeroso público que le esperaba le ha aclamado con entusiasmo. Se ha detenido el tiempo necesario para saludar a las autoridades y seguir su viaje a Logroño. De los Arcos de Viana se han recibido noticias de que S. M. y el ministro de Instrucción han pasado por aquella población.

El alma del castillo

Sobre una roca granítica, se levanta un castillo: obscura mole de piedra, cuyos contornos se dibujan sobre el horizonte.

Pertenece, sin duda, a un señor feudal de horca y cuchillo, sobre su posterna principal aun se ve borrroso el escudo de armas del que fué su fundador. En él, gravado toscamente sobre dura piedra, se distinguen sus caracteres: en dos de ellos, que forman una de las

diagonales, lucen estrellas y en los otros dos un león como símbolo de fuerza y un cuchillo parecido al podón, símbolo de ser el poseedor dueño absoluto de la vida de sus súbditos.

La acción del tiempo marcó en él su huella imborrable, pues por todas partes está agrietado y ruinoso; pero aun ha contribuido más a su ruina, el continuo saqueo a que ha sido sometido, por los ignorantes vecinos del próximo poblado.

Por cualquier parte que se deja vagar la vista se ven las horribles mutilaciones que la rústica mano ha causado en aquel monumento, gloria del pasado arte: se ven rotos ajimeces, cuyas partes principales han desaparecido; mas allá, hermosas ojivas, entre cuyos rotos y maltrechos trozos crece sin respeto alguno la destructora hiedra, y, por último, como si los animales quisieran contribuir también a la obra de destrucción, que el hombre ha iniciado, se ven, entre las pinturas de las bellas y bien cinceladas cornisas, nidios de multitud de pájaros que han tomado al castillo por guarida.

El castillo, que en tiempos albergó bajo sus techos nobles y valientes guerreros; cuyo patio de honor fué testigo de las justas que allí se celebraron y donde lucían sus habilidades los caballeros con la rodela y la daga, solo sirvió después de asilo y refugio en los crudos días a gente maleante que, sin respeto alguno, holló, taló y destruyó cuanto a su paso encontró.

Únicos testigos de toda esta obra de destrucción y de barbarie son las mudas estatuas de los diferentes poseedores del castillo, en las que el escultor al modelarlas derrochó su ingenio.

No por representar estas á bravos y aguerridos guerreros se han librado de la obra de barbarie. Por los rincones de los grandes y silenciosos salones se ven miembros mutilados, más allá cabezas separadas de sus fríos troncos, en cuyos rostros ha hecho presa la humedad y ha depositado, sobre las frías e insensibles cuencas de sus ojos sin vida, transparentes gotas que más bien parecen lágrimas que se escapan de aquellos.

Fijándonos atentamente en esos rostros de facciones duras propias del guerrero e impropias para el llanto diríase que cada vez que el castillo sufrió un despojo el rubor de la cólera subió a sus mejillas como si la sangre circulara por su fría materia sin vida.

Para los vecinos del inmediato pueblo el castillo no fué otra cosa que una inmensa cantera que les abasteció durante mucho tiempo de materiales para la construcción de sus mezquinas viviendas.

Nada más natural para ellos que allanar el castillo y extraer de él lo que les era necesario: por eso no era extraño el que continuamente junto al derruido y mohoso puente levadizo del castillo, carros que se llenaban de riquezas.

Anoche un día del estío, el sol se había ocultado detrás del horizonte y los contornos del castillo se veían cada vez más velados sobre el azulado fondo del cielo: dos hombres iban camino del castillo a fin de procurarse un trozo de piedra, para profanarla convirtiéndola en dintel, tal vez, de algún rústico cobertizo.

Una vez que llegaron al castillo, sin remordimiento ninguno por asaltar una posesión que no les pertenecía, se les vió que ágiles treparon por la pared para entrar por una de las brechas que los vecinos del pueblo habían hecho.

Ya dentro recorrieron los distintos salones buscando el objeto de sus deseos; unas veces se detenían y levantaban un trozo de cornisa la cual examinaban atentamente y no sirviéndoles para su objeto la volvían a dejar caer pesadamente sobre el suelo y al chocar con él, hacíase infinitos trozos y producía un ruido sordo, sual si fuera un quejido exhalado por la piedra al romperse.

Revolvían los dos hombres entre un montón de piedras, cuando uno de ellos retrocedió asustado, pues se había puesto de pie una de las estatuas y se oyó una voz que decía: Villanos! respetad lo que no es vuestro, respetad el arte, no despojéis nuestra morada.

Los dos hombres fuera de sí y con los cabellos erizados huyeron sin volver la cabeza hacia el castillo.

La causa de ello había sido que uno de los despojadores, al levantar una piedra, había movido una estatua y el otro al ver en la semi-obscuridad que reinaba el rostro duro e inflexible del guerrero tuvo miedo y creyó oír el anatema de la estatua.

Desde entonces se respeta el castillo y na-

die entra en él; la hiedra sigue creciendo y lentamente recubre sus paredes.

A la puesta del sol se ven los contornos sombríos del castillo, proyectándose en el horizonte; ninguna persona pasa después de la oración por las inmediaciones del castillo, pues temen el anatema de su guardian.

Ya no sirve de albergue a la gente maleante sino que sus únicos habitantes son las mudas y frías estatuas y los pájaros, de los cuales los murciélagos durante la noche protejen con sus lúgubres y sordos aleteos contra toda invasión al castillo.

EDUARDO LABRADOR Y MARI GOMEZ

EN LA GRANJA

Esperando al Rey

Nuestro compañero de redacción don Gonzalo Terradillos, pasó la tarde de ayer en el Real Sitio de San Ildefonso con objeto de dar a nuestro corresponsal las oportunas instrucciones para el mejor servicio de nuestra información durante la estancia del Rey en La Granja.

La llegada de S. M. se ignora aún a qué hora será; quizá entre cinco y seis de la tarde de hoy. O, si se retrasa el viaje por las cacerías de Burgo de Osma, en las primeras horas de mañana.

En honor a don Alfonso, la Sociedad del Tiro de Pichón ha organizado dos tiradas extraordinarias con arreglo al siguiente programa:

Primer día.—A las tres de la tarde, premio de S. A. la Infanta doña Isabel, costando la entrada 30 pesetas. El que gane el premio cobrará, por sí, el 50 por 100 de las entradas, y el tirador que quede en segundo lugar el 30 por 100.

A continuación se tirará el premio del Presidente de la sociedad, costando la entrada 20 pesetas. El primero ganará también el 50 por 100 de las entradas, y el segundo el 30.

Segundo día.—A la misma hora, premio de la Sociedad, entrada 25 pesetas. El primero ganará el premio y el 40 por 100 de las entradas; el segundo el 30 y el tercero el 10.

Seguidamente se disputará el premio del Director del tiro, entrada 15 pesetas. El primero ganará el premio y el 50 por 100; el segundo el 30.

Durante los dos días se tirarán *shootings* de prueba, costando 10 pesetas la inscripción.

Con objeto de presenciar los maravillosos juegos de aguas de las famosas fuentes, han llegado a La Granja muchísimos «luises».

En el Teatro Infanta Isabel dará Ortega esta noche una gran función popular, representándose la graciosa comedia de Bissón y Romea, «El difunto Toupinel».

Durante la estancia del Rey se darán dos funciones de gala, a las que será invitado el Rey.

RÁPIDA.

A BEBER Y A VIVIR.

Bebamos; apuremos gota tras gota el néctar divino, cuyo color de topacio parece reflejar la más franca de las alegrías.

Olvidamos las penas ahogándonos en un mar de oloroso Jerez. Embotemos los sentimientos del alma, ahoguemnos los instintos de la carne y gocemos de la borrachera deliciosa, cuyas fantásticas creaciones simulan el paraíso prometido por Mahoma a los creyentes, a quienes; tras los goces de la vida presente, aguardan caricias de huries encantadoras creadas al exclusivo fin de adormecer con torpes halagos a los fanáticos hijos del Profeta.

Bebamos; circule la sangre cual torrente de laba por las azules venas, escite el alcohol la célula polar nerviosa; enrojezca el vino nuestras mejillas, y sonorras carcajadas disimulen el hipo doloroso que nos produce el recuerdo de huidos placeres y de marchitas esperanzas.

Las mentiras del vivir quedéanse relegadas a la condición de alegre pesadilla, bebamos, bebamos sin cesar, y las gotas chispeantes del licor produzcan en nosotros el sueño profundo del olvido.

Soñemos, soñemos con un mundo nuevo, huyan de nuestra imaginación los recuerdos

de impúdicas mesalinas, cuya hipocresía disfrazada el vicio con falso y detestable manto de cariño mentido; olvidemos las torpes groserías de una educación incompleta y deficiente. Bebamos, bebamos sin fin, y al sentir abrasadas las entrañas por el herbir ardiente del alcohol, a compás que nos desgarramos el cuerpo, clavando en las carnes palpitantes, las uñas enrojecidas, demos rienda suelta al embrutecimiento del alma, cuyos dolores pasaran siquiera por un momento.

Bebamos, bebamos, sí; en torno nuestro giren en infernal danza los deseos y las harturas, las esperanzas y los desengaños y en torpe y confuso tropel pasen ante nuestra vista los dolores de la mujer que nos adoró y los monidos besos de la que nos traicionara.

Venga vino y venga a tiempo de matar nuestros negros pesares, durmamos... olvidemos las tristezas de la realidad y soñemos con un mundo de delicias que, por falsas y mentidas que sean, no han de alcanzar menos realidad que las promesas de fingidos cariños.

Bebamos hasta que nuestros cuerpos aniquilados por la fatiga se rindan al embrutecimiento de la borrachera, y, más tarde, al despertar, antes de darnos cuenta del mundo real, bebamos nuevamente para aniquilar de una vez el sentimiento y matar en definitiva la conciencia...

Nuestra memoria, martillo—que golpea sin cesar amenazando destruirnos, huya para siempre, no vuelva a traernos en torbellino infernal aquellos recuerdos de tiempos pasados que, para no tornar, debieron huir; la imaginación no debe reproducir cuadros de mentida ventura, no, es preciso olvidar cuanto el pasado nos reproduce... bebamos... venga vino, viva la borrachera! y si alguna vez a la realidad despertamos, sea solo para confesar que el único tiempo en que no hemos sufrido es aquel durante el cual perdimos nuestra condición de hombre para transformarnos en brutos.

Bebamos... soñemos y, acariciados por los vapores del alcohol, gritemos enloquecidos: ¡El mayor placer del hombre es poder olvidar!

El viaje del Rey a Soria.

A las tres en punto ha llegado en automóvil el rey, acompañado del señor Ripollés, de jando bastante atrás a la comitiva.

La población en masa, que había acudido a esperarle, le ha vitoreado calorosamente.

En el pórtico del Palacio de la Diputación le esperaban diversas comisiones y gran número de jefes y oficiales.

La banda del regimiento de Galicia entonaba la Marcha Real.

El presidente de la Diputación, señor Rodrigo, saludó al monarca en nombre de la provincia, terminando con un viva, que fué contestado por todos los circunstantes.

El rey se retiró a sus habitaciones a cambiar las ropas.

Sus acompañantes llegaron media hora después.

Según noticias el rey llevaba gran ventaja a los demás automóviles desde poco después de la salida de Logroño, pero los rezagados se reunieron al automóvil regio cerca de la venta de Carneros, a la entrada del famoso puerto de Piqueras, ya de esta provincia, y que intransitable en invierno por las fuertes nevadas, aun en este tiempo es fresco.

Allí almorzaron todos; pero a la bajada del puerto el rey volvió a adelatarse, quedando rezagados los automóviles del ministro de jornada y el capitán general, que conducían, respectivamente, a los marqueses de Viana y de Tovar.

Los vehículos retrasados llegaron, media hora después que don Alfonso.

A la expedición a las ruinas de Numancia, situadas a ocho kilómetros de Soria, y proximas al pueblo de Garay, junto al Duero, han asistido infinitas gentes de Soria y de los pueblos inmediatos.

Numerosísimos coches, tilburis y tartanas, y compactos grupos de gentes de a pie y a caballo llenaban la ancha carretera.

Comisiones, autoridades y prensa local y corresponsales de Madrid se habían adelantado a la salida del rey.

El monarca, que vestía de capitán general y su séquito, iban en numerosos carruajes.

A la salida del palacio de la Diputación y al cruzar la plaza de San Esteban y calle del Collado en las que había numeroso público tanto en la vía pública como en los balcones, los vítores y aclamaciones se hacían ensordecedores.

El trayecto ha sido animadísimo. En las calles del pueblo de Garay se hacía difícil el paso por la aglomeración de gente que en ellas había.

La subida al cerro en que se hallan las ruinas formaba un interesante cuadro.

En la explanada se habían puesto asientos para los invitados, pero la invasión del público no dejó que se establecieran tales preferencias.

Al llegar el señor Aceña, el iniciador del patriótico pensamiento de honrar a la heroica ciu-

dad celtívera, un nutrido aplauso resonó por largo espacio.

El monumento es de piedra blanca del país tiene 17 metros de altura y consta de tres cuerpos.

Colocado el altar portátil, se preparó el obispo de Osmá, asistido por varios sacerdotes á dar la bendición al monumento.

Al presentarse el rey se repitió la ovación y los vivos subieron de punto.

El prelado dijo las frases de rito, que escuchó la concurrencia arrodillada.

Después el rey ocupó el sillón que se le tenía preparado, y el donante señor Aceña, de pie, junto á él, pronunció un discurso.

El señor Mellado, con la venia del rey, comenzó dando las gracias al generoso donante por su filantrópico acto, digno de toda estimación, por perpetuar el recuerdo de aquella epopeya que hizo inmortal el nombre de Numancia.

Teatro Miñon.

LAS FLORES.

Hasta el sábado 2 de Septiembre, no podrá reanudar sus funciones en el teatro Miñón la excelente compañía dramática de García Ortega, quien para esa noche prepara el estreno de «Las flores», la grandiosa comedia en tres actos, y en prosa, de los hermanos Alvarez Quintero.

Con tan admirable obra—indudablemente, la mejor de los afamados autores sevillanos—celebrará su beneficio la insigne actriz Josefina Nestosa.

He aquí el reparto con que se representarán «Las flores»:

María Jesús, señora Alverá; Consuelo, señora Nestosa; Rosa María, señorita Cuzzani (C.); Angeles, señorita Egido; Charito, señorita Xifra; Juliana, señora Casado; Una chiquilla, señorita Cuzzani (E.); Salud, Niña Diez; Vicenta, N. N.; Bernardo, señor García Ortega; Gabriel, señor Perera; El Abuelo, señor Altarriba; Juan Antonio, señor Montenegro; Barrera, señor Norro; Román, señor Guirau; Romancillo, señor Gimenez; Dos Niños, que no hablan.

IMPRESIONES DE UN REPORTER

Hoy es el día típico del año en que los luises invaden las fondas y paradas de la ciudad para dirigirse después al Real Sitio á ver correr las fuentes, ese espectáculo que agrada más, cuanto más se contempla.

Los carros, los coches, las carretas, el automóvil, el caballo, la bicicleta, cuantos medios de locomoción existen, todos marchan en el día de San Luis á La Granja, llevando al hijo del trabajo, al banquero y al noble á ver lo que nunca ha visto ó lo que de haber contemplado alguna vez le agrada volver á ver.

¡Quién de vosotros no ha ido alguna vez á San Ildefonso en un coche de los que se paga por asiento.

Seguramente todos habeis disfrutado este gran placer.

Es un conjunto agradableísimo el formado por aquellos viajeros, procedentes de diversos sitios y que durante algún tiempo son compañeros que participan casi de los mismos afectos y de las mismas tristezas porque la sociabilidad humana les lleva á ello.

Al lado del sacerdote, de mirada mística que va á la Granja, acaso más que á nada á contemplar lo soberbio de las fuentes, para decir después á sus feligreses que Dios ha permitido á la criatura el demostrar su ciencia construyendo unas fuentes por donde el agua se escapa jugando y haciendo que los rayos del sol quiebren en mil y mil colores, produciendo el más sorprendente efecto, cuyo beatífico sacerdote lleva entre sus manos el breviario con el que va dedicado á la oración pues al lado del virtuoso sacerdote se sienta alguna célebre cupletista que muy vestida, queriendo demostrar en su aspecto, lo que su modo de ser, sus movimientos no pueden demostrar, por lo que los atrevidos muchachos, acaso estudiantes, tal vez jóvenes empleados la dirigen miradas incitantes provocativas, y hasta pronuncian ciertas palabras que ruborizan á la niña cursi que más allá ocupa un asiento con su mamá; que esperaban conquistar á alguno de aquellos jóvenes y por tanto no haber perdido el viaje y mientras todo esto ocurre en el interior fuera la libertad es mayor y la niña concluye de ruborizarse cuando presencia lo que ocurre entre un mozo de uno de nuestros pueblos y una alegre cocinera, que en el parosismo del entusiasmo lanza al aire el conocido tango de los lunares.

Sección de noticias.

Aclaración

Con referencia á un suelto que bajo el epígrafe «Foco de infeccion», publica el Adelantado de Segovia en su último número, se nos ha dicho por el señor Alcalde que, habiendo pedido informe respecto al asunto al señor Arquitecto municipal, este funcionario técnico le ha emitido en los siguientes términos:

1.º Qué la mezcla de las aguas potables de que se surten algunas casas de la calle de San Francisco, inmediatas á la que fué «Posada del Aceite» con las sucias de la alcantarilla general, no puede tener lugar, en atención á que esta alcantarilla se halla distante y más baja que la cañería de las aguas potables.

2.º Qué el declive de terreno á que el mismo periódico alude, más bien impide que favorezca la expresada mezcla; y

3.º Qué las cañerías de aguas potables, poco tiempo há construídas es de tubos de hierro fundido de muy buena calidad, enchufados con plomo derretido, sin que permitan filtración alguna, que de existir se manifestaría forzosamente en la superficie de la calle, cuyo subsuelo es de roca durísima.

Ha expresado además el Sr. Arango que su programa mientras se halle al frente de la Alcaldía lejos de ser indeterminado, responderá al vehemente deseo que le anima que se hallan perfectamente atendidos los importantes servicios que afectan á la vida municipal, y muy especialmente los relacionados con la salubridad é higiene del vecindario, por lo que atenderá con singular complacencia cuantas reclamaciones y quejas se le formulen á fin de procurar, sin vacilaciones ni desalientos, por la comodidad y bienestar de los habitantes de Segovia y por el fomento de los intereses morales y materiales, cuya defensa se halla encomendada á la corporación que se honra en presión.

Convocatoria

El día 31 de este mes á las once de la mañana se reunirán los señores médicos titulares de este Partido, en el salón de actos del Ayuntamiento de esta capital para la renovación de la Junta.

Reunión

Se ha convocado á los mozos de la parroquia de San Martín á una reunión que tendrá lugar el lunes 28, á las diez de la noche en la Plaza de las Arquetas número 1, para tratar de las fiestas que han de celebrarse con motivo de la Reseña.

Se suplica la asistencia.

Balles

En el gobierno civil han sido autorizados los mozos del barrio de Santo Tomás, para celebrar durante los días de catorce, bales de tamboril del día 3 al 10 de Septiembre próximo, dos verbenas frente á la Iglesia el 2 y 4 y tres de sala en el local titulado «El Pensamiento» en las noches del 3, 5 y 7.

Licencias

Hoy se han expedido en el gobierno civil dos licencias de pesca á favor de don Francisco Ruiz, de Puebla de Pedraza, y don Andrés Gala, de Coca, y una de caza á favor de don José Navoa, de Maderuelo.

Mientras dure la estancia de S. M. el Rey en San Ildefonso, celebraremos conferencias telefónicas con nuestro corresponsal en aquel real Sitio, á fin de tener al corriente á nuestros lectores de los sucesos que allí ocurran.

Detención

Por la guardia civil de Carbonero, ha sido detenido y puesto á disposición del juez municipal de Yanguas, Martín Cecilia Gómez, por causar lesiones á Rufino Aguado Velasco.

Días pasados, se contraron en el campo los sujetos antedichos, pastores de oficio y entablado una discusión se vinieron á las manos, descargando sobre el Rufino su contrincante varios golpes en la cabeza con un cayado, que le dejó sin sentido, produciéndole algunas heridas de consideración, dejándole abandonado.

Al ser detenido el agresor, negó rotundamente tener participación alguna en las heridas causadas á su compañero, confesando después ser él el único autor, quedando á la disposición de la autoridad antedicha, quien instruye diligencias en esclarecimiento del hecho.

Denuncia

Ha sido denunciado al Juez municipal del Espinar Alfonso Rosado pastor de don Cipriano Geronimi, por en contrar pastando sin autorización para ello treinta reses vacunas de la propiedad del último, en la finca del Trillo y sitio denominado «el Verbenal» de la pertenencia del señor Conde de Finat.

La guardi civil de Sepúlveda ha puesto á disposición del Juez municipal del Condado de Castilnovo, á los pastores Alejandro Poza y José Casia, por quedarse dormidos en el campo y dejar abandonado el ganado que guardaban y estaban causando daños en una tierra sembrada de garbanzos

de la propiedad del vecino del mismo pueblo, José Yagüe.

Hoy ha tomado posesión de su nuevo destino, el segundo inspector de policía don Juan La Calle, habiendo sido destinado, el que desempeña el cargo de primero, señor Guerrero, á prestar sus servicios en La Granja durante estos días.

Ampliando la noticia que dimos ayer á nuestros lectores del traslado de la imagen del Sagrado Corazón de Jesús, la archicofradía con el fin de dar mayor solemnidad al acto, ha dispuesto que la procesión recorra las calles del Seminario, Plaza de los Espejos, San Martín, Melitón Martín, Juan Bravo, Plaza de Corpus, Isabel la Católica, Plaza Mayor, entrando en San Miguel, donde dirigirá la palabra á los fieles el nuevo director de la Archicofradía M. I. señor don Mariano Martínez dignidad de Chantre de la Santa Iglesia Catedral, cantándose después un motete.

Se ruega á los cofrades la puntual asistencia al referido acto el día 1.º del próximo Septiembre á las cinco y media de la tarde, provistos de vela y escapulario.

Accidente desgraciado

A las seis menos cuarto de esta tarde tuvo la desgracia de caerse desde el pretil de la carretera de Boceguillas, donde estaba sentado, á la calle de Gascos, Ruperto Martín Nieto, (A) el Cubeto, produciéndose heridas y contusiones en diferentes partes del cuerpo.

En el sitio de la ocurrencia pudimos ver á los médicos señores Ramírez Díaz y Lozano, que prestaron los primeros auxilios al herido, el segundo Inspector señor La Calle, el cabo de policía, guardias civiles y otras personas que se encontraban en el lugar del suceso.

KEPHALOL LLOVET

MEDICAMENTO ANTINEURALGICO

Eficaz en las neuralgias, jaquecas, dolores de cabeza, de dientes, nerviosos, etc. No contiene antipirina ni sales de opio.

250 pesetas caja

FARMACIA DE LLOVET, SEGOVIA

Estación meteorológica de Segovia

Observaciones hechas en la Estación meteorológica de Segovia el día 25 de Agosto de 1905

A las nueve de la mañana.

Table with 2 columns: Meteorological measurement and value. Includes Barómetro reducido á 0º (673.35), Temperatura del aire (18.0), Id. máxima al sol del día anterior (38.0), Id. id. á la sombra (24.8), Id. mínima noche última (12.0), Id. id. á cielo descubierto (10.0), Viento, dirección (N O), Fuerza aproximada (Calma), Lluvia ó nieve caída en las 24 horas (>>), Estado del cielo (Casi despejado).

Conferencia telefónica.

DESDE LA GRANJA.

4 tarde.

Los Luises

Es crecidísimo el número de luises llegados hoy ha este Real Sitio, los que invaden paseos, calles y fondas.

A las once cayó un gran chaparrón y los luises fueron á cobijarse bajo los árboles de El Corro donde se hallaba Su Alteza, que se divirtió mucho hablando con ellos y haciéndoles infinitud de preguntas.

Tejidos del Reino y del Extranjero

Paquetería, Quincalla, Cera, Curtidos y otros varios géneros

José Romero Becerril

TURÉGANO

Plaza mayor, en casa de don Regino Borreguero.

En este nuevo establecimiento encontrará el público un inmenso surtido en géneros de la presente temporada, de lo más nuevo que se ha fabricado y que tanto por su bondad en clase, como gusto y precios llenará los deseos del consumidor.

La Cera y Curtidos proceden de las acreditadas Fabricas de los señores Pedro Romero é hijos de Fuentespelayo.

Visiten esta nueva casa en la seguridad de salir satisfechos de haber realizado en ella sus compras.

Esperando al Rey

Esta mañana se recibió en el Ayuntamiento un telegrama de Soria diciendo que don Alfonso llegaría á este pueblo á las cinco de la tarde; pero después en Palacio me han asegurado que el Rey no llegará lo menos hasta las seis ó seis y media de esta tarde.

Se han reconcentrado diez y ocho guardias civiles al mando de un oficial.

La función de esta noche

García Ortega pondrá en escena esta noche Los gansos del Capitolio, á cuya función asistirá don Alfonso, según ha manifestado la Infanta Isabel.

Las fuentes

En estos momentos muchos luises llenan los jardines esperando ya el momento de ver correr las aguas de las monumentales fuentes, cuyo espectáculo empezará á las cinco y media, presidido por la Infanta.

En el tiro de pichón

Como habrá dicho Terradillos, en el tiro de pichón se preparan tiradas extraordinarias en honor del Rey.

EL CORRESPONSAL

ÚLTIMA HORA.

Por encontrarse interrumpida la línea, no hemos podido celebrar la conferencia telefónica con nuestro corresponsal en Madrid Agencia Fabra.

Cours de Français

par les nouveaux procédés.

Al mes 15 pesetas.

13, BUITRAGO, 13.

Venta ó traspaso

de una Oficina de Farmacia, bien acreditada, en Avila, calle de Tomás Pérez, núm. 12.

En la misma casa darán cuantos detalles se necesiten y puede tratarse también el asunto dirigiéndose á don Mariano Rodríguez Blanco, en Villacastín.

POLONIO DE LUCAS

Recibe toda clase de encargos de Madrid y Segovia y vice-versa.

En Segovia: Reoyo 13. Frutería. En Madrid. Siete de Julio, 3.—Sastrería.

AL CONTADO Y A PLAZOS

toda clase de muebles de tapicería y ebanistería, á precios sumamente económicos.

Sucesor de Sessé Juan Bravo, 2.

Imp. de EL DEFENSOR, San Agustín 3.

Informacion mercantil

Navas del Rey

Trigo á 46 reales las 94 libras
Cebada á 26 id.
Centeno á 32 id.
Mercado sostenido.

EL CORRESPONSAL

Rioseco

Las entradas de hoy fueron de 00 fanegas de trigo al detall á 45 reales las 94 libras.
Tendencia floja.

EL CORRESPONSAL

Santa Maria de Nieva

Los precios que rigen para las ventas en este mercado son los siguiente:
Trigo á 57 reales fanega.
Centeno á 38.
Cebada á 35.
Algarrobas á 40.
Avena á 18
Garbanzos superiores á 200 reales fanega
Regulares á 100.
Medianos á 80.
Precios sostenidos.

EL CORRESPONSAL

Cuellar

Los precios que han regido son los siguientes:
Trigo á 56 reales fanega
Centeno á 45
Cebada á 38.
Patatas á 7 reales arroba.
Avena á 27.
Yeros á 29.

CORRESPONSAL

Turegano

Tiempo buen. Empezó la recolección.
Trigo á 45 reales fanega.
Centeno á 46.
Cebada á 28
Algarrobas á 38.
Vino á 10 reales cántara.

EL CORRESPONSAL

Arévalo.

En el mercado de hoy entraron 100 fanegas de trigo á 48'50 reales las 94 libras
Centeno á 31 reales fanega.
Cebada á 28'00
Algarrobas á 34
Tendencia sostenida.

EL CORRESPONSAL

Villafafia (Zamora)

La entrada de grano fué de 198 fanegas.
He aquí los precios que rigen:
Trigo á 53 reales fanega.
Centeno á 48.
Cebada á 36.
Algarrobas á 51.

CORRESPONSAL

Medina del Campo.

La entrada en este mercado ha sido de 300 fanegas de trigo se cedieron á 47 reales las 94 libras
Centeno 33
Cebada á 27.
Algarrobas á 33 id.
Tendencia firme.

CORRESPONSAL

Peñafiel.

La entrada de trigo en el mercado de hoy ha sido anula, por estar los labradores ocupados
Centeno á 32.
Cebada á 26
Yeros á 35
Avena á 24
Los campos buenos.

CORRESPONSAL

Segovia.

Trigo—En paneras se han vendido á 54 reales fanega.
La cebada se ha vendido á 42 reales fanega.

Valladolid.

Almacenes del Canal.—La entrada ha sido de 200 fanegas de trigo á 48 y 48'50 reales
Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 100 fanegas de trigo á 48'50 reales una.
Centeno 50 id á 3450 id.
Cebada á 20. á 26 id.

CORRESPONSAL

Salamanca

En el mercado de esta plaza cotizase al detall el trigo á 46 reales las 94 libras
En Tejares entraron 89 fanegas y 140 en Chamberí
En ambos mercados se cotizó de 45 á 46 reales las 94 libras

EL CORRESPONSAL

Barcelona

Continúa el mercado paralizado completamente. No se hacen operaciones.

EL CORRESPONSAL

SECCION DE ANUNCIOS

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigastrálgico cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de mas de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medi-

camentos. Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlceras del estómago, neurastenia grástica, hipercloridria, anemia, y clorosis con dispepsia; la cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar, Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharadita de Elixir de Saiz de Carlos de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que

para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Elixir en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30 farmacia, Madrid y principales de Europa y América.



Sociedad General de Cupones Mercantiles "PROGRESO,"

Por medio de un convenio establecido entre la Sociedad de Cupones Mercantiles PROGRESO y distintos Comerciantes de Segovia, cuyos nombres se expresan á continuación, podrá el público con solo hacer sus compras al contado en dichos Establecimientos, adquirir preciosos y variados regalos, sin que les cueste un solo céntimo.

Al efecto, el público que compre en estos Establecimientos tiene derecho á exigir **Un Cupón** por cada **cincuenta céntimos**, DOS por UNA PESETA, etc., etc., que irá pegando en libritos que al efecto se han repartido, y cuando éste esté lleno, pasar á recoger el **Regalo** que convenga en casa de los representantes de dicha Sociedad, **Señores Herrero y Sánchez**, Juan Bravo, 13, Comercio de tejidos de los **Chicos**.

Nombres de los Comerciantes que dan Cupones

- Ultramarinos.**—Pedro Gonzalo, Plaza Mayor, núm. 37.—Juan Margareto, Real del Carmen, 6.—Viuda de Jacinto Salgado, Plaza Mayor.—Maximino Gómez, Puente Muerte y Vida.—Luis Gómez García, José Zorrilla.
- Sastrería y Paños.**—Cristino González, Juan Bravo, 10.—Fernando Serrano Isabel la Católica, 3 y 1.
- Camisería.**—Isaac Serrano, Isabel la Católica, 3 y 1.
- Zapaterías.**—Claudio Moreno, Plaza del Corpus, 10.
- Confitería.**—Fermín Bausa, Plaza Mayor, 15 y San Francisco, 4.
- Vinos por mayor y menor.**—Juan Izquierdo, San Francisco.

- Mercería y Paquetería.**—Pascual Guajardo (Sucesor de G. Miñón) Real del Carmen 33.
- Tejidos y Novedades.**—Herrero y Sanchez «LOS CHICOS» Juan Bravo, 13.
- Imprentas y Librerías.**—don Segundo Rueda, Juan Bravo, 20 y Angel Pérez «Librería Religiosa» Plaza Mayor número 42.
- Droguería y Perfumería.**—Francisco M. Marcos, Plaza de Corpus, 7.
- Carnecerías.**—Santiago Hernaz G.^a, «La Madrilena» Isabel la Católica, 5.
- Pescaderías.**—Fernando Garcia, Plaza Mayor.—Juana Paramio, Juan Bravo.
- Carbonería.**—Florencio del Barrio, Reoyo, 3.

SASTRERIA MADRILEÑA

de **CRISANTO BERROCAL**

JUAN BRAVO 29. SEGOVIA.

Se hacen grandes rebajas en los precios de los muchos géneros que acaban de recibirse para la próxima temporada.
Buen corte y economía.
Trajes desde 20 pesetas.

Juan Bravo, 29. Segovia

UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPÑIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

41 años de existencia



Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, señores Pasagali y Compañía, Plaza Mayor, número 41, planta baja

ADRIÁN RAMIREZ

Plaza Mayor, 48 y Sucursal, Juan Bravo, 36

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido de camas, muelles, herramientas para todos los oficios y la legítima cal hidráulica de Zumaya.

NO CONFUNDIRSE

ADRIAN RAMIREZ